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«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

Главный редактор газеты 

«Орловская правда» А.Н. Ти-

хонов, открывая заседание, 

отметил, что активная граж-
данская позиция членов вете-
ранских организаций помогает 
сохранить связь поколений, 
обеспечивает преемствен-
ность стержневых националь-
ных ценностей нашего народа.

— Наше общество идет сво-
им путем, — сказал А.Н. Тихо-
нов. — Мы развиваемся как 
могучее суверенное демокра-
тическое социально ориенти-
рованное государство. Но про-
цесс формирования граждан-
ского общества замедляется 
попытками раскачать ситуа-
цию в стране. Эти попытки 
предпринимают силы, заинте-
ресованные в разобщении лю-
дей. А чтобы успешно решить 
стоящие перед нами задачи, 
нужно единение всех общест-
венных сил. 

Последние события доказа-
ли, что нашим западным «пар-
тнерам» сильная Россия не 
нужна. Наоборот, задейство-
ваны весьма серьезные силы, 
целью которых является нане-
сение ущерба международно-
му авторитету страны, ее обо-
роноспособности. События в 
Южной Осетии доказали все-
му миру, что Россия по-преж-
нему сильна. Сильна духом ар-
мии и народа, сильна много-
вековыми традициями. 

На этом фоне попытки рас-
колоть российское общество 
изнутри вовсе не кажутся без-
обидными. Развал Советского 
Союза так и начинался — со 
смуты в умах, с раскола. В то 
время его пропагандировали 
так называемые демократи-
ческие СМИ. Теперешние рас-
кольники именуют себя оппо-
зицией. Их деятельность на-
правлена на то, чтобы разоб-
щить власть и народ, разру-
шить систему управления. 

Это можно назвать и право-
вым нигилизмом. А как иначе 
оценить газетные публикации, 
в которых задолго до оконча-
ния следствия и принятия су-
дебного решения человека, 
занимающего ответственную 
должность, обвиняют в пре-
ступлении, представляют кор-
рупционером? Что это, как не 
попытка вбить клин недоверия 
между обществом и властью, 
повлиять на ход следствия? 
Оказать давление на суд? 
Сформировать предвзятое об-
щественное мнение? Все это 
мы уже проходили — в 1991 
году. 

А.Н. Тихонов пригласил уча-
стников «круглого стола» к 
дискуссии по поставленным 
вопросам. 

И.Т. Рябцев, заместитель 

председателя областного 

совета ветеранов войны и 

труда:

 —  Областной совет вете-
ранов объединяет в своих ря-
дах свыше 260 тысяч наших 
земляков. Многие региональ-
ные СМИ активно сотруднича-
ют с нами и объективно пред-
ставляют события, происходя-
щие в нашей области. Есть у 
нас, конечно, и проблемы. Но 
ведь очень много и достиже-
ний. Орловщина расцветает — 
это факт. И связываю я это с 
деятельностью нашего губер-
натора Е.С. Строева — полно-
го кавалера ордена «За заслу-
ги перед Отечеством».

 В 1993 году по результатам 
общенародного голосования 
Егор Семенович сменил на по-
сту руководителя администра-
ции  области  Юдина. Тот назы-
вал себя демократом и гово-
рил, что рынок сам решит все 
проблемы, что власть не долж-
на вмешиваться в хозяйствен-
ные дела. Такое мнение было 
характерно для перестроеч-
ных времен, когда всего не 
хватало, а полки магазинов 
были пустыми. 

Тяжелые времена позади. У 
нас успешно реализуются на-
циональные проекты, разви-
ваются промышленность, 
сельское хозяйство, строи-
тельство, другие отрасли эко-
номики. В создание новых 
предприятий вкладываются 
многомиллиардные инвести-
ции. Быстрыми темпами рас-
тет бюджет области. Строятся 
многопрофильный медицин-
ский центр, спортивные со-
оружения, другие социально 
значимые объекты. Города и 
села хорошеют на глазах. 

Мы, ветераны-обществен-

ники, все это видим своими 
глазами, потому что регулярно 
посещаем районы области. 
Однако в некоторых средствах 
массовой информации, журна-
листы которых называют себя 
оппозиционерами, все перево-
рачивается с ног на голову. По-
читаешь такие газеты — все у 
нас плохо: земля не пашется, 
люди не работают. Даже в со-
здании парка «Орлов ское по-
лесье» плохое увидели.

 Хочется задать вопрос та-
ким горе-журналистам: тогда 
откуда взялись два с полови-
ной миллиона тонн зерна, соб-
ранные на Орловщине в этом 
году? Сами собой выросли и 
на элеваторы пришагали? 

Тенденция очевидна. Кому-
то выгодно перевернуть все с 
ног на голову. Если что-то у 
нас происходит хорошее, тут 
же находятся «правдолюбцы», 
которым нужно это опорочить. 
Это происходит даже на засе-
даниях областного Совета. 
Вместо того чтобы решать 
проблемы, члены фракции 
КПРФ все время ищут винов-
ных в чем-то.

В.И. Стратийчук, заме-

ститель председателя об-

ластного совета ветеранов 

войны и труда (25 лет своей 

трудовой деятельности посвя-
тил сельскому хозяйству):

— Члены совета ветеранов 
побывали в этом году во мно-
гих районах области и имели 
возможность своими глазами 
все увидеть и дать объектив-
ную оценку происходящему 
сегодня на основе своего бо-
гатого жизненного опыта. В 
отличие от тех журналистов, 
которые пишут свои статьи о 
гибели орловского села, не 

выезжая из города, я могу су-
дить о проблемах села вполне 
компетентно. Проблемы есть 
и, наверное, всегда будут, но и 
подвижки к лучшему впечатля-
ют. 

Я долго жил и работал в 
Краснозоренском районе, по-
этому приведу конкретный 
пример именно по нему. Са-
мое отдаленное село в районе 
— Малиново. В село пришел 
инвестор из Москвы. Начал 
производство. Сейчас поля в 
идеальном состоянии. По-
строены новые производст-
венные помещения, склады. 
Вся техника хранится на хоро-
шо оборудованном машинном 
дворе под навесами. Вложил 
инвестор деньги и в социалку. 
Восстановил церковь, отре-
монтировал клуб, построил 
баню с бассейном и парными. 
Дороги в Малиново заасфаль-
тированы. Школа переобору-
дована — паркет, компьютеры, 
кафель, зеркала, музей. Де-
тишки душой переживают за 
свою школу, радуются, что так 
хорошо стало. 

Сейчас этот инвестор взял 
еще два хозяйства. И что тут 
плохого? Кто умирает? Радо-
ваться нужно. Ведь ни в одном 
регионе России, кроме Орлов-
ской области, не вырастили 
трех тонн зерна на одного жи-
теля. Ни на Ставрополье, ни в 
Краснодарском крае, ни в Рос-
товской области. 

Почему у нас так? Произво-
дительность труда на селе 
значительно выросла, ведь 
сейчас в поле не увидишь мно-
го людей — как правило, один 
агрегат все операции выпол-
няет. Это же здорово! Но кому-
то надо все это очернить.

А.Н. Тихонов заметил:
— Применяются принципы 

«черной пропаганды», или, по-
просту, оболванивания насе-
ления. Один из них: не важно, 
что происходит, важно, как об 
этом расскажут. Поражает ци-
низм, с которым все наши до-
стижения, все хорошее очер-
няется. Активно используется 
навешивание ярлыков, пере-
дергивание фактов, а допу-
щенные когда-то ошибки «об-
сасываются» многократно, тем 
самым создается ложное впе-
чатление, что вся деятель-
ность власти из одних  ошибок 
и состоит. Причем каждый раз 
все подается как какая-то сен-
сация.

А.В. Щепетин, председа-

тель Орловской региональ-

ной общественной органи-

зации ветеранов боевых 

действий:

 — Я как руководитель об-
щественной организации 
имею богатый опыт общения с 
представителями разных 
средств массовой информа-
ции. И могу сделать опреде-
ленные выводы. Те, кто счита-
ет себя оппозицией, на деле 
занимаются критиканством. 
Пишут про всех, но только од-
но — негатив. Особенно любят 
писать про руководителей, ви-
димо, думая, что этим подни-
мают и свою значимость. А вот 
с объективностью и достовер-
ностью предлагаемых читате-
лю материалов у таких «писа-
телей» проблема. Пример: 
один «герой» где-то достал до-
кументы об участии в боевых 
действиях, а также боевые на-
грады. Свои «подвиги» он рек-
ламировал через бульварные 

СМИ. И довольно успешно 
рекламировал — до Москвы 
дошел. Так называемая оппо-
зиционная пресса представ-
ляла «героя» как незаслуженно 
обиженного властью. Мы пре-
дупреждали горе-журналис-
тов — это мошенник. Но разве 
им это было важно? Главное — 
раздуть шумиху. А закончи-
лось все тем, что «герой» в со-
ставе банды убил двух пред-
принимателей и получил 18 
лет тюрьмы.

Е.В. Борзенков, руково-

дитель областной обще-

ственной организации ин-

валидов войны в Афганис-

тане, добавил:

— А о настоящих героях эти 
газеты не пишут и не сотруд-
ничают с нашей организацией, 
ведь на инвалидах дешевой 
сенсации не сделаешь — им 
просто помогать нужно. А по-
могают власть и газеты «Ор-
ловская правда», «Просторы 
России», «Орловский комсо-
молец».

А.И. Сухоруков, предсе-

датель комитета ветеранов 

войны и военной службы:

— 1991-й — не первый год в 
истории нашей страны, когда 
Россия переживала смутные 
времена. Тогда были очернены 
все наши общенациональные, 
нравственные ценности, на-
копленные за тысячелетия ис-
тории. Четыреста лет назад 
российский народ преодолел 
Смутное время под руководст-
вом Минина и Пожарского. 
Смуту 1990-х годов мы пре-
одолели под руководством Пу-
тина и Медведева. 

Ценности западной массо-
вой культуры  в России не при-
жились и не приживутся никог-
да. Реальные успехи нашей 
области и страны в целом ни-
чем не заретушировать. Сего-
дня тот, кто работает, тот и жи-
вет хорошо. Только бездельни-
ки хотят превратить государ-
ство в социальную кормушку.

Попытки некоторых СМИ 
еще раз поставить крест на 
наших достижениях находят 
все меньше отклика у читате-
лей. Но тем не менее им нужно 
давать отпор — рассказывать 
и показывать правду о жизни 
области.

А.А. Костарев, председа-

тель Орловского городского 

совета ветеранов войны и 

труда:

— Если составлять свое 
мнение о жизни области, ос-
новываясь на  материалах «Ор-
ловской искры» и «Красной 
строки», картина получится 
безрадостной: село умирает, 
дороги не ремонтируются, жи-
лье не строится, областной 
центр — в упадке. Но ведь это 
неправда! Жизнь идет, область 
быстро развивается.

А другие СМИ объективно 
рассказывают о наших успехах 
и трудностях, о людях наших 

рассказывают, о деятельности 
ветеранских организаций. Это 
ведь придает дополнительный 
импульс нашей работе.  Вете-
ранам нужно внимание и ува-
жение, тогда они идут в шко-
лы, институты, передают мо-
лодежи накопленные знания и 
опыт.

 Когда же людей грязью по-
ливают, то и работать не хочет-
ся. Навязываемый через СМИ 
определенного толка ниги-
лизм небезобиден: он ведет к 
упадку в стране, к ослаблению 
России. Ветеранские органи-
зации должны противодейст-
вовать распространению это-
го нигилизма, самостоятельно 
и с помощью СМИ доносить до 
людей правду.

А.Н. Евтеев, председа-

тель Орловской федерации 

независимых профсоюзов: 

— Принцип «собака лает, а 
караван идет» устарел. Это не 
значит, что на каждую публика-
цию в так называемых оппози-
ционных газетах нужно отве-
чать, но все же отвечать необ-
ходимо. И более активно   до-
носить до людей правду, опи-
раясь на общественность и 
мнение простых людей.

Е.И. Глазкова, главный 

редактор газеты «Просторы 

России», не согласилась с 
профсоюзным лидером: 

— Чем больше мы упомина-
ем об этих газетах, отвечаем 
на конкретные публикации, 
тем выше поднимаем их рей-
тинг. Сами надуваем этот 
«бульварный пузырь».

О.П. Кошелев, лидер мо-

лодежного движения «Пат-

риоты Орлов щины»:

— Укрепить связь поколе-
ний — это одна из главных це-
лей, ради которой создава-
лось движение «Патриоты 
Орловщины». Сейчас в орга-
низации восемь тысяч чело-

век. Мы взяли на вооружение 
все лучшее из опыта комсомо-
ла и думаем над тем, как вос-
создать тимуровское движе-
ние. Необходимо больше вни-
мания уделять ветеранам, бо-
роться с потребительским от-
ношением к жизни у молоде-
жи.  А на нападки со стороны 
бульварной прессы, которая, 
как правило, постоянно нахо-
дится в поиске виноватых в 
чем-то, нужно отвечать конк-
ретными делами. Наши люди 
умеют видеть хорошее и отли-
чать черное от белого. 

Информационные войны — 
сегодня реальность. В августе 
этого года с командой «Орел-
Карата» я находился в Канаде. 
Шла Олимпиада. Однако мес-
тные СМИ больше внимания 
уделяли событиям на Кавказе. 
Россию представляли агрес-
сором.

А.В. Игнатов, лидер мо-

лодежного движения «Рос-

сийский союз молодежи»:

— Бульварная пресса — это 
газеты-близнецы. Играют на 
самых низменных человече-
ских инстинктах. Там пишут об 
одном и том же. Работают они 
на разрушение страны. Их фи-
нансируют из других регио-
нов. А в нашей области подде-
рживают политические не-
удачники, которые в свое вре-
мя были во власти и клялись в 
верности нашему губернато-
ру. Теперь же они считают 
Е.С. Строева главным своим 
врагом. За что? За то, что не 
позволил растаскивать об-
ласть по карманам?

А кто публичный лидер у так 
называемой оппозиции? Икон-
ников — человек, который в 
своей жизни ничего тяжелее 
авторучки не поднимал? Пос-
мотрите, на какой машине он 
ездит! Коммунист ездит на ма-
шине за миллион рублей с но-
мерами 057.  Откуда такая ма-
шина? А что он сделал для об-
ласти, для города? Ведь по-
стоянно у власти находится, а 
где его дела?

Я не понимаю депутата 
Иконникова. И других депута-
тов, резко сменивших пози-
цию, когда их отстранили от 
власти, не понимаю. Если уж 
критикуешь, то надо это де-
лать конструктивно, а не огуль-
но охаивать власть. При этом 
ведь забывают обо всем хоро-
шем. Вспомним 90-е годы, 
когда в других регионах не 
платили пенсии, а в Орловской 
области такого не было. Се-
годняшний кризис больно уда-
рил по тем областям страны, 
которые безбедно жили за 
счет природных ресурсов. А в 
нашем регионе кризис остро 
не чувствуется, потому что жи-
вем за счет сельского хозяй-
ства и перерабатывающей 
промышленности.

 А.А. Самойлов, председа-
тель Ливенского райгорсове-
та ветеранов войны и труда:

— В нашей общественной 
организации — 24 тысячи че-
ловек. Пенсионеры и ветера-
ны, имеющие колоссальный 
жизненный опыт. Видели вой-
ну, поднимали страну из руин. 
В тяжелые 90-е годы я руко-
водил транспортным пред-
приятием, и мы сумели вы-
жить, сохранить производ-
ство. И сегодня у ветеранов 
есть стимул, чтобы переда-
вать свой опыт молодым, ведь 
страна и область развивают-
ся. Неважно, что там пишет 
бульварная пресса, нужно 
смотреть на дела. А дела есть. 
Наш губернатор Егор Семено-
вич Строев очень много вни-

мания уделяет социальным 
вопросам.

Г.П. Маркина, председа-
тель Заводского районного 
совета ветеранов войны и 
труда города Орла:

— Вся работа областных 
властей направлена на то, что-
бы нашим людям жилось луч-

ше. Много хороших дел сдела-
но. Принят и работает област-
ной закон о ветеранах труда. 
Хлеборобы поразили в этом 
году отличным урожаем. Хоро-
шеет Орел. Я благодарна гу-
бернатору области Егору Се-
меновичу Строеву за то, что он 
делает для области, за то, что 
с теплотой относится к вете-
ранам. У нас еще много сил, и 
мы готовы свой опыт передать 
молодежи.

Г.С. Ломакин, ветеран во-
енной службы, генерал-
майор в отставке:

 — Практика проведения 
выездных семинаров в райо-
нах области приносит свои 
плоды: мы видим достижения 
и имеем возможность расска-

зать о них людям. То же самое 
должны делать и средства 
массовой информации. Пози-
тивная пропаганда должна но-
сить наступательный харак-
тер.

Л.М. Мищенко, участник 
Великой Отечественной 
войны, обратил внимание на 
необходимость укрепления 
духовного единства общества, 
нравственного и патриотичес-
кого воспитания молодежи.

— А «новости со свалки», 
которые тиражируются в буль-
варной прессе, ничего хоро-
шего не дают ни ветеранам, ни 
молодежи, —  добавил он.

Т.В. Жаворонкова, член 
Общественной палаты Ор-
ловской области:

— Сила наша — в людях, ко-
торые имеют большой жиз-
ненный опыт, мудрость. В та-
ких, как наш губернатор, кото-
рый посвятил жизнь служению 
России, Орловщине. 

У нас очень много сделано 
хорошего.  Гости Орла отмеча-
ют, какой он привлекательный 
и удобный для жизни город. 

Много еще и проблем. Нужно 
активнее работать с моло-
дежью. Бульварная же пресса 
увязла в полоскании грязного 
белья, а на важные вопросы 
журналисты таких изданий 
внимание не обращают. 

И.И. Пахомов, председа-

тель Советского районного 

совета ветеранов войны и 

труда города Орла:

— Проблемы всегда были и 
будут. Обливать грязью и кри-
тиковать легко. Но что сдела-
ли хорошего эти критиканы? 
Где их дела? Нет дел!  Поэто-
му читатель сегодня отвора-
чивается от бульварной прес-
сы.

С.В. Широков, директор 

военно-исторического му-

зея, обратил внимание участ-

ников «круглого стола» на важ-
ный аспект патриотического 
воспитания:

— Молодежь сегодня мало 
читает прессу, поэтому осо-
бую значимость приобретает 
прямое общение ветеранов с 
молодыми людьми. Патриоти-
ческое воспитание нужно 
строить не только на герои-
ческих страницах нашей исто-
рии, но необходимо и помо-
гать молодым ориентировать-
ся в особенностях нынешней 
политической ситуации.

В.Д. Кузнецов, Герой Со-

циалистического Труда:

— Сегодня поражает то, что 
против нашего губернатора 

активно выступает Юрий Ле-
бедкин — беженец из Молда-
вии. Видимо, у него отсутству-
ет элементарное чувство че-
ловеческой благодарности, 
ведь именно Егор Семенович 
Строев помог семье Лебедки-
ных устроить жизнь в Орловс-
кой области в трудный для них 
период.

Позитивная пропаганда 
должна быть наступательной. 
Ветераны сейчас имеют воз-
можность видеть, как много 
хорошего делается в районах 
области. Нам есть чем гор-
диться.

В.И. Павлова, председа-

тель Северного районного 

совета ветеранов войны и 

труда города Орла:

— Я приехала в Орел восемь 
лет назад. Этот город стал для 
меня родным. Много хорошего 
здесь происходит. Город рас-
тет, строится. Проблемы всегда 
будут. Для того чтобы их ре-
шить, каждый должен добросо-
вестно работать на своем ме-
сте. А критиковать легче всего.

Подготовил 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Фото Андрея САСИНА.

Не допустить раскола!
В минувшую среду в орловском Доме печати состо-

ялся «круглый стол», в работе которого приняли уча-

стие представители общественных организаций Ор-

ловской области и средств массовой информации.  

Обсуждали взаимодействие СМИ с ветеранскими ор-

ганизациями, представители которых составляли 

большую часть участников. Среди них были ветераны 

войны и труда, военной службы и службы в правоохра-

нительных органах, участники боевых действий и ло-

кальных конфликтов. Свое мнение о ситуации, сло-

жившейся в региональном информационном поле, вы-

сказали и руководители молодежных организаций. 

В процессе обсуждения прозвучали откровенные и 

нелицеприятные слова в адрес так называемых оппо-

зиционных газет. Многие выступавшие говорили о 

том, что деятельность  редакций этих изданий нельзя 

оценить как оппозиционную — налицо другие приори-

теты. Какие? Об этом в нашем отчете о заседании.


